

## Carta del Presidente



Amigas y Amigos:

En la **Fundación YPF** se trabaja desde hace doce años en el desarrollo de iniciativas relacionadas con la educación, la investigación científica, la difusión de la cultura y la protección del medio ambiente. A partir de distintos programas, asumimos un compromiso con la sociedad guiado por valores solidarios y por la búsqueda de la excelencia dentro de cada campo de acción.

Desde el año 2008 privilegiamos aquellas áreas de influencia directa en nuestra compañía. Para ello, los esfuerzos se concentraron en la preparación profesional y técnica de las jóvenes generaciones de las regiones involucradas. En segundo lugar impulsamos –como objetivo prioritario– la participación solidaria, voluntaria y directa de los miembros de nuestra empresa. Esto permitió cumplir con nuestros objetivos en muchos de nuestros proyectos.

Nuestra labor cotidiana fue llevar adelante programas de becas de grado y posgrado, cursos de formación de oficios y también la difusión de la obra de artistas argentinos. En síntesis, intentamos desarrollar acciones sustentables a largo plazo para materializar en lo posible el paradigma “*creando el futuro*” para nuestro país.

Agradecemos a todos aquellos que nos han brindado su apoyo en nuestra visión y misión, así como a los que han participado junto a nosotros. Dejamos las puertas abiertas para los que deseen sumarse en este esfuerzo de todos.



*Enrique Eskenazi*  
Enrique Eskenazi

## Objetivos

- Contribuir con el fortalecimiento de la comunidad científica y el desarrollo tecnológico de nuestro país mediante becas de estudio para carreras vinculadas al sector energético.
- Favorecer la inclusión laboral y social de las personas, promoviendo su capacitación en diversos oficios y su participación en proyectos de la comunidad.
- Colaborar activamente con la preservación del patrimonio nacional y con el desarrollo y difusión de la cultura.
- Impulsar el desarrollo sustentable con iniciativas de mejora ambiental y de conservación del entorno y de la biodiversidad, llevadas a cabo en conjunto con organismos especializados.

## Alianzas

### TRABAJAMOS JUNTO A OTRAS INSTITUCIONES

86 escuelas - 29 organizaciones de la sociedad civil - 24 Institutos de Educación Superior - Universidad Nacional de Cuyo - Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco - Universidad Nacional de La Plata - Universidad Nacional de Quilmes - Universidad Nacional de Salta - Universidad Nacional de San Luis - Universidad Nacional del Comahue - Universidad Nacional de San Martín, Instituto de Tecnología Prof. Jorge A. Sábato - Instituto Balseiro - Instituto Tecnológico de Buenos Aires - Instituto de Planeamiento Educativo - Oficina Regional para América Latina y el Caribe de la UNESCO - Instituto Argentino del Petróleo y del Gas - Instituto de Energía y Desarrollo Sustentable - Universidad de San Andrés - Centro Cultural Recoleta - Asociación de Amigos del Centro Cultural Recoleta - CEADS - Cancillería Argentina - CCCAyDS - INAD - INTA - Aves Argentinas - Fundación Ecocentro - Grupo de Fundaciones y Empresas - Mesa Solidaria de Organizaciones de la Sociedad Civil del Ministerio Nacional de Educación

## Consejo de Administración

Enrique Eskenazi  
**Presidente**

Ezequiel Eskenazi Storey  
**Vicepresidente**

Eduardo Savastano  
**Adscripto Vicepresidencia**

Ángel Ramos Sánchez  
**Tesorero**

Alejandro Quiroga López  
**Secretario**

Carlos Alfonsi  
**Vocal**

Silvio José Schlosser  
**Director Ejecutivo**

### CONTACTO

fundacion\_ypf@ypf.com  
(54-11) 4329 5546 / 0 800 222 3333

[fundacionypf.org](http://fundacionypf.org)

## Informe anual 2008



equidad  
educación  
trabajo  
solidaridad



*Creando el futuro*

# Acciones realizadas

# Creando el futuro

## Programa de Becas

### DE GRADO EN UNIVERSIDADES NACIONALES

Con el objetivo de favorecer la formación de graduados universitarios en disciplinas relacionadas con la industria del petróleo y el gas, otorgamos estas becas a 80 estudiantes de diferentes universidades del país. Los becarios recibirán financiamiento de hasta cuatro años, según la duración de la carreras elegidas.

### DE GRADO PARA FINALIZACIÓN DE ESTUDIOS

Estudiantes avanzados de las carreras de Ingeniería en petróleo, Geología y Geofísica pudieron concluir sus estudios con la ayuda de estas becas.

### DE GRADO Y NIVEL MEDIO PARA HIJOS DE EMPLEADOS DE YPF

Con el objetivo de facilitar el acceso y la finalización de estudios de jóvenes con buen desempeño académico, en el mes de diciembre se adjudicaron por primera vez 200 becas anuales para hijos/as de empleados.

### DE POSGRADO JOSÉ ESTENSSORO

Apoyamos la jerarquización de la labor científico-tecnológica ofreciendo formación de posgrado a 15 destacados universitarios argentinos. Este año la convocatoria para seguir maestrías y doctorados en instituciones universitarias argentinas estuvo orientada hacia el desarrollo de tesis vinculadas a la energía.

### CON EL ITBA

Once jóvenes con aptitudes académicas sobresalientes, en su mayoría del interior del país, pudieron comenzar la carrera de Ingeniería en petróleo en la Ciudad de Buenos Aires.



## Programa Despertar Vocaciones

Junto con Programas y Proyectos de Recursos Humanos de YPF, desarrollamos esta nueva iniciativa, orientada a motivar a alumnos secundarios para continuar su formación en carreras universitarias vinculadas al sector energético. Llegamos con este programa a las ciudades de Neuquén, Mendoza, San Juan y Comodoro Rivadavia, y a diversas localidades de las provincias de Buenos Aires (Bahía Blanca, La Plata, Mar del Plata, San Nicolás y Avellaneda) y Santa Cruz (Las Heras y Caleta Olivia). En total, 1.400 jóvenes participaron de las actividades.



## Feria Nacional de Ciencias

Apoyamos la 32ª Feria Nacional de Ciencias realizada en la ciudad de Puerto Madryn, provincia de Chubut. En ese marco otorgamos por primera vez un subsidio al mejor proyecto escolar sobre energía. La iniciativa seleccionada, "Biodiesel UNPI", fue presentada por la Escuela Industrial N° 1 de Caleta Olivia, provincia de Santa Cruz.

Este proyecto, llevado adelante por docentes y alumnos, propone la utilización de sebos y aceites residuales para la obtención de biodiesel. Además, se reconoció a los 150 proyectos participantes, de todas las provincias de la Argentina, con material bibliográfico de apoyo a su labor.

## Instrumentación de proyectos educativos

A inicios de 2008 comenzaron sus actividades los 32 proyectos finalistas de las convocatorias Innovación en Educación y Educación para Jóvenes. Estas iniciativas buscaron favorecer la universalización de la escuela secundaria y una mejora en la calidad educativa.

## Voluntariado corporativo

Empleados de YPF participaron de manera voluntaria en proyectos sociales y productivos, aportando sus conocimientos en tecnología y en gestión del área productiva en los ocho nuevos emprendimientos que se pusieron en marcha.

## Programa Argentina Pinta Bien

En diciembre de 2008 se reunió la producción artística de diez provincias argentinas en una muestra realizada en la Ciudad de Buenos Aires, que cerró la segunda etapa del Programa Argentina Pinta Bien, desarrollado en conjunto con el Centro Cultural Recoleta y su Asociación de Amigos.



## Centro Cultural Las Heras

En diciembre de 2008, YPF y la Fundación YPF firmaron un acuerdo con la Municipalidad de Las Heras, por el cual donan el diseño y la construcción de un centro cultural en esa localidad de la provincia de Santa Cruz. Los objetivos son: contribuir con la formación de niños, adolescentes y adultos, generar espacios de exposición e intercambio, promover actividades recreativas, presentar espectáculos artísticos y, sobre todo, colaborar con el fortalecimiento de los lazos solidarios en la comunidad.

## Programa Escuelas del Bicentenario

Con este programa integral de mejora escolar llegamos a nueve escuelas primarias de Las Heras y Caleta Olivia, provincia de Santa Cruz. El Instituto Internacional de Planeamiento de la Educación (IIFE-UNESCO) y la Escuela de Educación de la Universidad de San Andrés realizan la coordinación de las actividades con el apoyo del Ministerio de Educación de la Nación. El proyecto está planteado con un plazo de cuatro años en cada escuela y aborda a la institución integralmente. Las escuelas participantes son: **Las Heras:** EGB N° 3, EGB N° 64, EGB N° 53, EGB N° 77 y EGB N° 84. **Caleta Olivia:** EGB N° 76, EGB N° 79, EGB N° 82 y EGB N° 29.

## Formación en oficios

Con el objetivo de mejorar la formación laboral de las personas y su inserción en empleos de calidad, ampliamos este programa y llegamos en 2008 a las ciudades de:

**La Plata (Buenos Aires):** Los asistentes son capacitados en cañería, soldadura básica, obra civil, electricidad industrial, instrumental industrial y auxilio en seguridad e higiene.

A cuatro años de su inicio, los resultados son alentadores: el 80 por ciento de las más de 2.000 personas capacitadas consiguió un empleo en el último año.

**Luján de Cuyo (Mendoza):** Las actividades se iniciaron en octubre de 2008; más de 100 alumnos se capacitaron en soldadura, cañería, montaje y electricidad industrial.



## Publicaciones

Realizamos publicaciones que aportan conocimientos y sistematizan las experiencias de trabajo desarrolladas junto a diversas instituciones. Lanzamos cuatro publicaciones, las cuales están disponibles en nuestra página web: [www.fundacionypf.org](http://www.fundacionypf.org)



## Medio ambiente

La Fundación YPF participa del Grupo de Responsabilidad Social del Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sostenible (CEADS), y de la Comisión de Cambio Climático, Ambiente y Desarrollo Sustentable del Consejo Consultivo de la Sociedad Civil de la Cancillería Argentina.

## Discapacidad

Apoyamos el Foro de Discapacidad del INADI y obtuvimos el reconocimiento de La Usina, destacada ONG en temas de discapacidad.

En 2008 la **Fundación YPF** renovó la certificación **ISO 9001:2000** y fue distinguida con el **Premio Konex**, Diploma al Mérito como Fundación Empresarial por su trayectoria en los últimos diez años.

